

Немецкий язык
Максимальное количество баллов – 20.
Lösungsschlüssel (Hörverstehen 10. Klasse)
20 Punkte

Hören Sie und kreuzen Sie an: richtig (R) oder falsch (F). (10 Punkte)

За каждый правильный ответ – 1 балл.

1. Sie hören einen Vortrag über Rap.	R	
2. Die Zuhörer sind nur Studenten.		F
3. Rappen gehört zu den Gesangsrichtungen.	R	
4. Der Text selbst Rappen ist eine ganz besondere Art, seine Gefühle zum Ausdruck zu bringen.	R	
5. Mehr als ein Jahrhundert erzählten die amerikanischen und europäischen Musiker ihre Geschichten in einer Art rhythmischem Gesang.		F
6. Der Rap stammt in der Karibik.		F
7. Die ersten „echten“ Rapper waren junge Afro-Amerikaner aus den Armenvierteln.	R	
8. Sie erzählten in einer Art Sprechgesang ihre Geschichte und ihre Gedanken.	R	
9. Im Laufe von 20 Jahre gewann diese Musik eine weltweite Anerkennung.		F
10. Künstler wie 50 Cent, Ludacris und Jay-Z sind eine Garantie dafür, dass Rap wohl auch weiter leben wird.	R	

II. Wählen Sie bei jeder Aufgabe die richtige Lösung a, b oder c. (5 Punkte)

За каждый правильный ответ – 1 балл.

- 1) b
- 2) b
- 3) b
- 4) b
- 5) c

III. Ergänzen Sie die Sätze. Markieren Sie die richtige Variante. (5 Punkte)

За каждый правильный ответ – 1 балл.

- 1) a
- 2) c
- 3) a
- 4) a
- 5) b

Rap

Sie sind an einer Musikhochschule und hören einen Vortrag über Rap.

Sehr geehrte Zuhörerinnen und Zuhörer, mein heutiger Vortrag beschäftigt sich mit Rap-Musik und wie ich sehe, sind nicht nur Studenten, sondern auch ältere Zuhörer anwesend, die ich auch herzlich begrüße. Sie werden sich fragen: „Wieso ein Vortrag über Rap an einer Musikhochschule?“ Nun, Rappen gehört zu den interessantesten Musikrichtungen – oder besser Gesangsrichtungen – unserer Zeit. Ja, Sie haben richtig gehört. Wir sprechen hier von Gesangsrichtung, denn die Musik ist in diesem Falle weniger wichtig als der Gesang, bzw. der Text selbst Rappen ist eine ganz besondere Art, seine Gefühle zum Ausdruck zu bringen, der Welt zu sagen, was einen bewegt. Doch lassen Sie mich mit den Anfängen des Raps beginnen: Mehr als ein Jahrhundert bevor der Rap die amerikanische und europäische Musikszene eroberte, erzählten bereits westafrikanische Musiker ihre Geschichten in einer Art rhythmischem Gesang. Dabei wurden sie von einer Trommel begleitet, die den Takt vorgab. Ähnliches geschah in der Karibik, woher ja auch der Reggae stammt. Die ersten „echten“ Rapper, so wie wir sie heute kennen, waren junge Afro-Amerikaner aus den Armenvierteln. Sie erzählten in den 1970er Jahren in einer Art Sprechgesang ihre Geschichte und ihre Gedanken. Immer mehr junge Leute begeisterten sich für diese Musik, obwohl – oder gerade weil, – die ältere Generation diese Musik zu Beginn ablehnte. Fast 10 Jahre waren nötig, bis diese Musik eine weltweite Anerkennung gewann. Die Schallplatten-Industrie begann sich aber erst Ende der 1970er Jahre für diesen Stil zu interessieren. Rap ist eine der anspruchsvollsten und am meisten missverstandenen Musikrichtungen, auch weil es oft um Themen geht, die provozieren. Waren es zu Beginn meist einfachere Texte, so sind die Texte seit den 1990er Jahren wesentlich anspruchsvoller. Auch ist die Musik viel lauter als früher. Der Rap behält seine Popularität und hat den Test der Zeit bestanden. Künstler wie 50 Cent, Ludacris und Jay-Z, die ständig mit ihren Hits Denkanstöße geben, sind eine Garantie dafür, dass Rap wohl auch weiter bestehen wird.